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Bid Receiving - PWGSC / Réception des soumissions -
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Place du Portage, Phase III
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Gatineau
Québec
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Bid Fax: (819) 997-9776 CCC No./N° CCC - FMS No./N° VME

SOLICITATION AMENDMENT
MODIFICATION DE L'INVITATION  

Destination:  Other-Autre:

FAX No. - N° de FAX
(   )    -    

Issuing Office - Bureau de distribution
Informatics Professional Services Division / Division 
des services professionnels en informatique
Les Terrasses de la Chaudière
10, rue Wellington, 4ième
étage/Floor
Gatineau
Québec
K1A 0S5

indicated, all other terms and conditions of the Solicitation
The referenced document is hereby revised; unless otherwise

remain the same.

les modalités de l'invitation demeurent les mêmes.
Ce document est par la présente révisé; sauf indication contraire,

Instructions:  Voir aux présentes

Instructions:  See Herein

Delivery Required - Livraison exigée Delivery Offered - Livraison proposée

Ammendment 001
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on - le
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Address Enquiries to: - Adresser toutes questions à:
Sekret, Nataliya
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Signature Date

2022-09-22
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AMENDMENT NO. 001 
 

This amendment is raised to revise the solicitation and to answer bidders’ questions. 

 

1.  REVISION 
 

1) Cover page of the French version of the RFP, page 1, section “Title-Sujet” 

DELETE: SPICT Services de soutien à la solution maSGE (SAP) -reserve a SAEA 

  INSERT:  SPICT Services de soutien à la solution maSGE (SAP) - réservé en vertu de la SAEA 
 

2) Cover page of the RFP, page 1, Solicitation Closes: 
 
DELETE: 2022-10-03 
 
INSERT: 2022-10-13 
 
 

2. QUESTIONS AND ANSWERS 

Question 1: Is this open only to companies invited? Do we need to be pre-qualified in TBIPS to bid or it’s 
open to everyone. 

Answer 1: This Procurement is set aside under the federal government Procurement Strategy for 
Indigenous Business. Only indigenous TBIPS Supply Arrangement (SA) Holders 
holding a TBIPS SA for Tier 2 in the resource categories detailed in the solicitation 
document, and with required security clearance, in the National Capital Region under 
the EN578-170432 series of SAs can submit a bid for TBIPS G9292-248331/C – 
TBIPS myEMS (SAP) Solution - Support Services - Set-aside 

 
Question 2: Can companies from Outside Canada can apply for this? (like, from India or USA) 

Answer 2: Please see Question and Answer 1. The requirement is subject to a preference for 
Canadian goods and services. Please refer to TBIPS RFP G9292-248331/C, 1.2 
Summary, (d) and (e). 

 
Question 3: Do we need to come over there for meetings? 

       Answer 3: Yes. The Contractor must attend meetings on-site at ESDC in the National Capital                        
Region. Please refer to the Statement of Work, 12.0 Obligations. 

 
Question 4: Can we perform the tasks (related to RFP) outside Canada? (like, from India or USA)        

Answer 4: No. The Contractor is expected to work on site in the NCR, and will be required to 
attend meetings, presentation, workshops, consult and review documentation with the 
Technical Authority and Departmental staff as required. Please refer to the Statement 
of Work, 13.0 Work location. 
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Question 5: Can we submit the proposals via email? 

Answer 5:  Bids must be submitted only to the PWGSC Bid Receiving Unit via CPC Connect or 
facsimile. Bids transmitted directly to the PWGSC Contracting Authority by e-mail (or 
other means) will not be accepted. Please refer to TBIPS RFP G9292-248331/C, 2.2 
Submission of bids.  

Question 6: Due to the amount of information required to prepare a fully substantiated and compliant 
response, along with the time involved to obtain client signatures, we respectfully request a 
2-week extension to the closing date to October 17, 2022. 

Answer 6: We will grant an extension until October 13th, 2022. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ALL OTHER TERMS AND CONDITIONS REMAIN THE SAME. 
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MODIFICATION Nº 001 

 
La présente modification vise à appliquer ce qui suit : 

- réviser le titre de la DP française; 
- répondre aux questions des soumissionnaires. 

 

1.  RÉVISION 
 

1) Page de couverture de la version française de la DP, page 1, section « Titre-Sujet » 

SUPPRIMER : SPICT Services de soutien à la solution maSGE (SAP) -reserve a SAEA 

INSÉRER : SPICT Services de soutien à la solution maSGE (SAP) - réservé en vertu de la 
SAEA 

 
 

2. QUESTIONS ET RÉPONSES 

Question 1 : Est-ce ouvert uniquement aux entreprises invitées? Faut-il être préqualifié dans les SPICT 
pour soumissionner ou est-ce ouvert à tous? 

Réponse 1 : Ce marché est réservé dans le cadre de la Stratégie d’approvisionnement auprès 
des entreprises autochtones du gouvernement fédéral. Seuls les titulaires d’un 
arrangement en matière d’approvisionnement (AMA) des SPICT autochtones 
détenant un AMA des SPICT pour le niveau 2 dans les catégories de ressources 
décrites dans le document d’appel d’offres, et possédant l’autorisation de sécurité 
requise, dans la région de la capitale nationale en vertu de la série d’AMA EN578-
170432 peuvent soumettre une soumission pour la demande des SPICT G9292-
248331/C - SPICT Services de soutien à la solution maSGE (SAP) - réservé en vertu 
de la SAEA 

 
Question 2 : Les entreprises de l’extérieur du Canada (p. ex. de l’Inde ou des États-Unis) peuvent-elles 
soumettre une proposition pour répondre à cette demande? 

Réponse 2 : Veuillez consulter la question et la réponse 1. Pour ce marché, une préférence est 
accordée aux produits et aux services canadiens. Veuillez consulter la DP des SPICT 
G9292-248331/C, 1.2 Résumé, (d) et (e). 

 
Question 3 : Devons-nous nous rendre sur place pour assister aux réunions? 

       Réponse 3 : Oui. L’entrepreneur doit assister aux réunions sur place à EDSC dans la région de la 
capitale nationale. Veuillez consulter l’énoncé des travaux, 12.0 Obligations. 
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Question 4 : Pouvons-nous accomplir les tâches (liées à la DP) à l’extérieur du Canada (p. ex. en Inde 
ou aux États-Unis)? 
           

Réponse 4 : Non. L’entrepreneur devra travailler sur place dans la région de la capitale 
nationale, et devra assister à des réunions, à des présentations et à des ateliers, et 
consulter et examiner des documents avec l’autorité technique et les employés du 
Ministère, au besoin. Veuillez consulter l’énoncé des travaux, 13.0 Lieu de travail. 

 
Question 5 : Pouvons-nous soumettre des propositions par courriel? 

Réponse 5 : Les soumissions doivent être soumises uniquement au Module de réception des 
soumissions de TPSGC par l’intermédiaire du service Connexion de la SCP ou par 
télécopieur. Les soumissions transmises directement à l’autorité contractante de 
TPSGC par courriel (ou par d’autres moyens) ne seront pas acceptées. Veuillez 
consulter la DP des SPICT G9292-248331/C, 2.2 Présentation des soumissions.  

 

TOUTES LES AUTRES CONDITIONS RESTENT LES MÊMES 


